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４月
議会

あらかじめ議会の議決によって指定した軽易な議案について、町長が意思決定
（専決処分）した事の報告です。

P UPUPick

報告

会期日程

審議内容

4月14日 傍聴人数 ２人

専決処分の報告、衛⽣施設組合議会議員の選挙、
特別委員会の廃⽌の３件を全会一致で可決

工事請負変更契約の締結

インター団地の路面復旧工事が令和
３年度内に終了できなかったため、
新たに令和３年度の補正予算を使っ
て工事を継続している。新契約の財
源は町の負担で震災の復興基金を活
用している。

P UPUPick

問　工期内に終わらなかったから減額し、改めて
契約し直したということだが金額はいくらか。
建設課長　 契 約 し 直 し た 金 額 が １ 億1,794万
1,126円、新たに契約した金額が1,387万3,200
円である。合計すると、今回は１億3,181万4,326
円の契約となる。
問　新たな契約をするから、少し高くなるのか。 
建設課長　実際できなかった部分の金額が1,387
万3,200円で、今回減額する金額が1,282万円程
度なので、100万円程度新しい契約のほうが高い。
専決処分をする際に設計の変更や数量の変更等で
増額があったためで、新たに追加したということ
ではない。
問　新たに契約した企業はどこか。
建設課長　前回と同じ企業だ。
問　財源はどうなるか。
建設課長　前回の財源は令和元年度の社交金が２
分の１、災害復旧事業債が残りの分だ。今回の新
契約は３月に増額補正したが、財源は熊本地震復
興基金の創意工夫分を充当した。基本的には、新
たな契約の分は町の単費である。

審議の一部を抜粋して掲載していま
す。他の審議内容はホームページまた
は、情報開示コーナーでご覧ください。

このQRコードからもどうぞ

P UPUPick

こ
こ

がポ
イント

その他
御船町甲佐町衛生施設組合議会議員の選挙（中城峯䧺議員）
地方創生調査特別委員会の廃止

インター団地の工事箇所
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○委嘱期間 2年（2022年9月1日～ 2024年8月31日）

○申込方法 議会事務局まで電話（282-1386） にてお申し

込みください。 後日、 議会事務局においでい

ただき、 活動内容等について詳しく説明させて

いただきます。

そ
う
だ

　

議
会
モ
ニ
タ
ー
に
な
ろ
う
！

本会議や委員会などを傍聴して御意見を出
していただいたり、議会だよりや議会ホー
ムページに関する御意見を出していただく
等々、御船町議会活動全般に関する町民の
方々の想いを直接議会にお伝えいただきま
す。また、コロナ禍により、なかなか開催
できませんでしたが、今後は議員との懇談
会や議会とモニター合同の研修会なども充
実させていく計画です。

18歳以上で議会運営や町政及び地域社会
の発展に関心がある町民の方（町職員を
除く）でしたら男女は問いません！募集
人数は10人以内となっています。もし、
応募が10人以上あった場合は、地区 ・ 性
別 ・ 年齢などのバランスを考慮して選考
させていただきます。

議会に皆様の声を！

議会モニター大募集中！
議会モニターの仕事

どんな人が議会モニター
になれるの？

議
会
で
は
、
皆
さ
ん
の
生
活
に
直
結
す

る
大
切
な
こ
と
が
決
め
ら
れ
て
い
ま
す
。

女
性
・
若
者
の
み
な
さ
ん
も
、
ぜ
ひ
議

会
モ
ニ
タ
ー
に
ご
応
募
く
だ
さ
い
！

議
会
の
ご
意
見
番
で
す
！

モ
ニ
タ
ー
の
皆
さ
ん
は
、
ご
自
分
の
ご

都
合
に
合
わ
せ
て
、
議
会
傍
聴
な
ど
を

し
て
い
た
だ
き
ま
す
。
報
酬
は
あ
り
ま

せ
ん
が
、
傍
聴
の
義
務
や
意
見
書
提
出

の
義
務
な
ど
も
あ
り
ま
せ
ん
。

中城副議長池田議長

○申込締切

問合せ先： 御船町議会事務局（担当 民長）

TEL 282-1386　　FAX 282-1476

2022年（令和4年）   7  月  29 日  （金）
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アンケートへのご協力
ありがとうございました！

「あおぞら21」２月号で実施した読者アンケートに、
たくさんのご協力をいただきありがとうございました。

紙面から「議会の活動内容がわかる」方は約半数に
とどまり、ホームページとの連携も含めて、まだまだ
課題が大きいことが分かりました。また、回答いただ
いた方の過半数が60歳以上であり、もっと若い方にも
読みやすい内容にしていく必要があると感じました。

その他にもいただいた数々のご意見・ご感想を励み
に、より多くの皆さまに議会の情報を届けるために改
良を重ねていきます。

10代以下 ２%

水越 ５%

20代 ２%

滝尾 24%
30代 ７%

御船 21%

40代 14%

上野 12%

60代 31%

木倉 12%

70代以上 22%

小坂 12%

Q１. 年齢はおいくつですか Q２. どちらにお住まいですか
　　 （※旧小学校区）

田代東部 ２%七滝 ２%

町外・わからない ５%

高木 ５%

実施期間　令和４年２月28日～３月15日
回答件数　42件
回答方法　FAX：８件、持参：４件、オンライン：30件

50代 22%
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毎回読んでいる 67%

Q３. 「あおぞら21」を読んでいますか Q５. 令和３年度から「あおぞら21」が
　　リニューアルしたことを知っていましたか

Q６. 「あおぞら21」を読んで、御船町
        議会の活動内容がわかりますか

月に１回程度以上 ９%

Q７. 御船町議会のホームページを
　　 どのくらい見ていますか

時々読んでいる 28%

あまり読んでいない ５% 読んだことがない ０%

知っていた 52%

知らなかった 48%

わかる 57%

あまりわからない 43%

半年に１～２回程度 12%

年に１回程度以下 17%

見たことがない 62%

全くわからない 0%
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Q４. 「あおぞら21」のどこを読んでいますか（※複数回答可）

Q８. 御船町議会のホームページのどこを見ていますか（※複数回答可）

単位：件

単位：件
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以前は議会の内容が詳しく
のっていて読むことで町行政
が分かったが、リニューアル
後は完結に書いてあるため細
部をもっと知りたいと思うこと
がある

丸

QRコードを使って町民の声を
届けられるようにしてほしい
町民と町の橋渡し！頑張ってく
ださい

丸

町議会のホームページを見て
みます

丸

「かがやく人」を見るのが好き。
もっと若い人からの声を反映
するよう若い人達を巻きこん
で活動してほしい

丸

「ホームページを見てくださ
い」が役場も議会も多すぎる。
それで事足りていると思うの
か。御船町の人口の何人が高
齢者か考えてみたことあるか。
何の為に「あおぞら21」や「広
報みふね」や回覧板があるの

か。そんなにペーパーレスに
したいのか。ここは御船、お
年寄りにやさしい町ではない
のか。話は変わるが新型コロ
ナのワクチン接種の１回目と
２回目の間が長すぎると町に
言ったら、「ホームページを見
て下さい」と言われた。あな
た達の逃げ場はホームページ
か。まずは、議会も役場もホー
ムページの開き方を丁寧に教
えてほしい。でないと、ます
ます町から離れて孤立する老人

（山間部）がふえる。でも、ホー
ムページでは一方通行は否め
ない

丸

旧上野保育園の跡地を整備し
てほしい。荒れ放題だ。まず
取り壊して周りの景観だけで
も整備してほしい

丸

それぞれの議題にどれくらい
の時間が費やされているのか、
というのも有意義な情報では
ないか

丸

このアンケートを通してホーム
ページを見てみようと思った

丸

発行のタイミングが約３ヶ月
前の情報で新鮮さが不足して
いる。情報化時代が進んでい
るので、もう少し早くなれば

ありがたい。早く情報をみた
い人はホームページを見れば
わかると言われると思うが、
なかなか見ない

丸

役場のスペースを利用して議
会情報相談を月に一、二度設
けるとより身近さが出ると思う
リニューアルして、とてもわか
りやすくなった。若い世代や
子どもたちにも親しみやすい
と思う

丸

毎回わかりやすい「あおぞら
21」の作成ありがとうござい
ます。町のために尽力されて
いる様子がよくわかる広報誌
だと思う

丸

紙面なので当然の話だが字数
が多い。ところどころ掲載さ
れる写真には高齢者ばかり。
若い年代の活動報告や写真な
どの掲載も検討してほしい

丸

興味はあるが、なかなか傍聴
に行く機会が無くて…。１度
は傍聴に行きたいと思う

Q9. 「あおぞら21」や御船町議会のホームページについて、ご意見・ご感想等ありましたら、
　　 ご自由にお書きください。（※紙面の都合上、原文を元に一部編集しています）

読みやすくする目的で紙面上
の文面を少なくしています。
議案審議の詳細は、役場１階の
「情報公開コーナー」と議会
HPに質疑要約全文をご用意し
ていますので、ご活用いただ
けますと幸いです！

「あおぞら21」では原則として
発行月の前月の議会活動内容
を掲載しています。議会の情報
をいち早く皆さまにお届けでき
るよう努めます！
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いつも読んでいる。内容もわ
りやすくていいと思う。「あお
ぞら21」は続けてほしい。議
員の意見など活動が見えるの
で良い

丸

「かがやく人」は楽しみに読ん
でいる。ホームページは知り
たい事がもう少し詳しくわか
ればと思う。町の情報を掲載
することで、町民の町に対す
る好感度を上げると思う

丸

一般質問をする人、しない人
がいる。住民の代表である議
員、私たちのかわりに質問し
てくれるのが議員。する人は
記載されるが、しない人も記
載してほしい。しない人は議
員失格だ

丸

年寄りにはホームページとか
はとても無理と思う

丸

左開きで見辛い。「広報みふね」
と同じく右開きにしてほしい

週２度のごみ出しはひとり暮
らしの高齢者には大変。ごみ
出しの事も考えてほしい

丸

アンケート集計結果を「あお
ぞら21」で知らせてほしい。

（円グラフが良いのでは）ア
ンケートで集めた、町民の関
心が高い施策の意見や疑問に
答える解説的な記事がほしい

丸

特集として、議員の町政に対
する考えや人物紹介もしてほ
しい。企画として、議会の活
性化に生かすための意見交換
会を、地域はもとより区長会、
老人会、若年層、高校生、各
種団体などを対象に計画して
はどうか。（町議会への理解と
関心を深められると思う）

丸

恐竜博物館は毎月赤字だと聞
いているが入館料はなぜ値上
げをしないのか。いつも議会
の時に話は出ているようだが、
年齢別の人数を知りたい。０
才から人数に加わっていれば
収入にはつながらない。町民
一世帯につき１万円ずつ徴収
されるという事なら入館料を

考えてほしい
丸

議会の状況を住民に伝える内
容は大変評価できるし、普段
知り得ない町の状況を知る機
会としてとても大切だ。しか
し、一部の議員の評価(○○
は良かった)など、議員の政治
活動に利する記述が散見され
る。また、一般質問の状況が
詳しく紹介されているが、議
員個人の主張を「議会広報誌」
に記述することは慎むべきで
はないか。そのような主張は
議員個人や政党の広報物に記
述すべきことだと思う。「あお
ぞら21」にも税金が使われて
いるので、公平性は担保すべ
き

丸

議員の皆様の報告や企画を収
集しまとめる大変さがよく分
かった。これからも楽しみに
している。私はまだスマホで
はなく機械の操作は苦手なの
で、ホームページよりも「あ
おぞら21」が楽しみだ

とどけ！あおぞら掲示板
私事ですが、うちの高校１年の息子が令和３年度のサッカー国体選手に選ば
れました。残念ながらコロナで開催されませんでしたが、幼少の頃から御船
町のクラブチームでコツコツと努力を重ね勝ち取った代表権です。これまで
応援してくださった先生方に周知したいと思い相談させていただきました。

予算などの大きい数字をお伝
えする際に見やすいこと、若
い世代にとって親しみやすいこ
となどを理由に、本誌では横
書きを採用しています。
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	 ３日（金）	 全員協議会

	９日（木）

	15日（水）

議会の予定6月

ひと

かがやく

御
船
町
本
町
通
り
で
、
創
業
80
年

の
老
舗
た
し
ろ
食
堂
の
3
代
目
で
あ

る
弟
と
母
と
一
緒
に
食
堂
を
切
り
盛

り
し
て
い
ま
す
。

本
町
通
り
は
、
私
が
子
ど
も
の
頃

は
様
々
な
商
店
が
立
ち
並
び
栄
華
を

誇
っ
て
い
ま
し
た
。
時
代
の
流
れ
と

共
に
寂
し
い
通
り
に
な
り
ま
し
た
。

更
に
、
大
部
分
が
熊
本
地
震
で
壊
れ

て
し
ま
い
ま
し
た
が
、
今
で
も
街
中

ギ
ャ
ラ
リ
ー
を
始
め
と
し
て
、
築

2
0
0
年
を
超
え
る
古
民
家
が
残
る

ノ
ス
タ
ル
ジ
ッ
ク
な
雰
囲
気
漂
う
素

敵
な
通
り
で
す
。

熊
本
地
震
の
後
、
避
難
所
で
共
に

過
ご
し
た
方
々
の
安
否
確
認
も
兼
ね

て
、「
誰
も
が
立
ち
寄
れ
る
場
所
を
作

り
た
い
。」
と
始
め
た
、
み
ふ
ね
地

域
・
子
ど
も
食
堂
「
ご
は
ん
日
和
」

の
活
動
も
5
年
目
を
迎
え
ま
す
。

当
初
は
、
地
元
企
業
様
や
個
人
の

方
々
か
ら
の
、
ご
寄
付
や
ご
支
援
を

い
た
だ
き
な
が
ら
会
食
形
式
で
し
た

が
、
今
は
テ
イ
ク
ア
ウ
ト
形
式
で
活

動
し
て
い
ま
す
。

地
震
や
コ
ロ
ナ
を
経
験
し
、
何
事

も
継
続
す
る
事
が
1
番
難
し
い
事
を

知
り
ま
し
た
。
1
つ
の
事
に
固
執
せ

ず
、
そ
の
時
々
で
柔
軟
に
対
応
し
変

化
を
恐
れ
な
い
事
が
、
大
切
だ
と
実

感
し
て
い
ま
す
。

想
い
を
共
に
す
る
仲
間
に
恵
ま

れ
、
応
援
し
て
く
れ
る
家
族
に
恵
ま

れ
、
ご
縁
が
繋
が
り
継
続
さ
せ
て
い

た
だ
い
て
い
る
事
に
感
謝
し
て
い
ま

す
。「ご

は
ん
日
和
」は
毎
月
第
3
水
曜

日
午
後
５
時
・
御
船
町
本
町
通
り
、

た
し
ろ
食
堂
横
の
店
舗
で
開
催
し
て

い
ま
す
。

モニター
コラム

新
型
コ
ロ
ナ

ウ
イ
ル
ス
感
染

症
拡
大
の
影
響

で
色
々
な
イ
ベ

ン
ト
が
中
止
に

な
り
、
人
と
人

の
接
触
も
少
な

く
、
い
つ
通
常
の
日
常
が
戻
る
の
か
と

思
う
日
々
が
続
い
て
い
ま
し
た
。
御
船

の
一
大
イ
ベ
ン
ト
「
御
船
が
あ
ー
っ
ぱ

祭
り
」
も
同
様
に
一
昨
年
・
昨
年
と
も

中
止
と
な
り
町
民
の
方
々
も
寂
し
い
夏

で
は
な
か
っ
た
で
し
ょ
う
か
。

コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
者
の
減
少
が

少
し
鈍
化
し
て
い
る
状
況
で
す
が
、
リ

ス
ク
レ
ベ
ル
も
下
が
り
今
年
度
は
、
御

船
町
・
御
船
町
商
工
会
・(

一
社)

御
船
町

観
光
協
会
の
3
者
の
実
行
委
員
会
で
の

企
画・運
営
の
も
と
、8
月
14
日（
日
）に

御
船
川
河
川
敷
お
祭
り
広
場
を
会
場
と

し「
御
船
が
あ
ー
っ
ぱ
祭
り
」を
3
年
ぶ

り
に
開
催
す
る
運
び
と
な
り
ま
し
た
。

ま
た
、
祭
り
の
実
行
委
員
会
委
員
長

の
任
を
皆
様
か
ら
任
さ
れ
、
来
場
者
皆

様
に
楽
し
い
思
い
出
の
祭
り
づ
く
り
が

で
き
る
よ
う
頑
張
っ
て
い
き
た
い
と

思
っ
て
お
り
ま
す
。

今
年
度
の
祭
り
は
『
時
代(

と
き)

を

超
え
て
～
昭
和
、
平
成
、
令
和
を
つ
な

ぐ
祭
り
だ
ワ
ッ
シ
ョ
イ
』
を
テ
ー
マ
に

昭
和
時
代
の
昔
懐
か
し
い
祭
り
を
昭

和
、平
成
、令
和
生
ま
れ
の
皆
さ
ん
に
味

わ
っ
て
頂
け
る
企
画
作
り
を
お
こ
な
っ

て
お
り
ま
す
。

例
年
の
よ
う
に
町
民
総
参
加
の
祭
り

と
ま
で
は
い
け
な
い
か
も
し
れ
ま
せ
ん

が
、
感
染
対
策
の
徹
底
を
図
り
、
夏
の

思
い
出
が
で
き
る
よ
う
に
し
て
い
き
た

い
と
思
っ
て
お
り
ま
す
の
で
、
町
民
皆

様
の
ご
来
場
お
待
ち
し
て
い
ま
す
。

が
あ
ー
っ
ぱ
祭
り
実
行
委
員
会
委
員
長

川
口
重
徳（
玉
虫
）

■
議

会
広

報
編

集
特

別
委

員
会

 （
委

員
長

）井
藤

は
づ

き
（

副
委

員
長

）田
上

忍
　

　
　

　（
委

員
）藤

川
博

和
、

福
永

啓
、

森
田

優
二

、
田

上
英

司
■

発
行

：
熊

本
県

御
船

町
議

会
　

■
責

任
者

：（
議

長
）池

田
浩

二
　

　
住

所
：

〒
861-3296

熊
本

県
上

益
城

郡
御

船
町

大
字

御
船

995-1　
電

話
096-282-1386　

FAX096-282-1476　
メ

ー
ル

：
gikai@

tow
n.m

ifune.lg.jp

議会HPはこちら

本町
丸山美奈子

議会（予定）

～

５年目を迎えた「ごはん日和」

があーっぱ祭りの
様子（2019年）


